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----- Aos vinte e quatro dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois nos termos 

da alínea b) do n.º 1, do art.0 30º, da Lei n.0 75/2013, de 12 de setembro, reuniu pelas vinte 

horas e quarenta e cinco minutos em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ponte 

de Lima, no Auditório Rio Lima, presidida pelo Senhor Dr. João Evangelista da Rocha 

Brito Mimoso de Morais, com a seguinte Ordem de Trabalhos: -----------------------------

----- 1. Período de Antes da Ordem do Dia: --------------------------------------------------

----- A) Apreciação e votação da Ata da sessão anterior (Doe. I) -----------------------------

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa; -----------------------------------------

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. ---------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de Interesse Municipal. ------------------------------------------------

----- 2. Intervenção do Público. -------------------------------------------------------------------

----- 3. Período da Ordem do Dia: ----------------------------------------------------------------

----- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município"; (Doe. II) -------------------- -------------------

---- B) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público Municipal 

do complexo turístico na modalidade "Hotel Rural", Freguesia da Ribeira, requerido por 

Paulo Jorge Fernandes dos Santos; (Doe. III) Grelha C ------- -------------

----- C) Discussão e votação da proposta de "Apoios Financeiros e Não Financeiros às Juntas 

de Freguesia - Aprovação"; (Doe. IV) Grelha C ---------- ---- -------

---- D) Para conhecimento: Informação da qual consta os compromissos plurianuais 

assumidos ao abrigo da autorização prévia no âmbito da Lei dos compromissos, aprovada 

pela Assembleia Municipal a 18 de dezembro de 2021"; (Doe.V) Grelha C ---- --

----- E) Discussão e votação da proposta "l3 Revisão Modificativa ao Orçamento 

Aprovação"; (Doe. VI) Grelha C -----------------------------------

----- F) Discussão e votação da proposta "Autos de Transferência de recursos a celebrar entre 

o Município de Ponte de Lima e as freguesias do concelho de Ponte de Lima no âmbito da 

transferência legal de competências municipais para os órgãos das freguesias ao abrigo do 
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Decreto Lei nº 57 /2019 de 30 de abril - Aprovação". (Doe. VII) Grelha C.---------------------

----- Para esta sessão apresentou justificação de falta e pedido de substituição, o 

Presidente da Junta de Freguesia de Santa Comba, que se fez substituir por João 

Evangelista Fortes Pinheiro de Sousa. -----------------------------------------------------

----- Apresentaram também justificação de falta e pedido de substituição, os membros 

eleitos António Carvalho Martins, António Pedro Martins Ligeiro, Marta Calçada 

Fernandes, Alípio Álvaro Amorim Barbosa, Irene Amaral e Manuel Matos Lima.-------

----- Registou-se a falta do Presidente da Junta de Freguesia de Friastelas, Agostinho 

Rodrigues Loureiro e do membro eleito Júlio de Lima Costa Pinheiro. --------------------

----- Foi declarada aberta a sessão com a presença de setenta e cinco membros eleitos, 

conforme documento que se junta à presente ata sob o número 1. ---------------------------

---- Uma vez que se fez registo magnético, apenas se fará referência às intervenções feitas 

durante a sessão da Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal informou os presentes das 

regras que se julgam pertinentes observar atendendo à situação epidemiológica do país. -

----- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu nota de que a sessão da 

Assembleia Municipal está a ser transmitida em direto via canal Youtube. ----------------

----- Deram-se início aos Trabalhos com a alínea A) do ponto 1. do Período de Antes da 

Ordem do Dia: Apreciação e votação da Ata da sessão anterior; sujeita à votação foi 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa; O 2° Secretário da Mesa leu o 

resumo da correspondência recebida no Secretariado da Assembleia Municipal entre os 

dias trinta de abril e vinte e três de junho do ano dois mil e vinte e dois. -------------------

---- Não foram solicitados esclarecimentos. ------------------------------------------------------

----- De harmonia com o que se fez nos anos anteriores, O senhor Presidente da Mesa da 

Assembleia solicitou aos membros eleitos que integram as várias comissões, enquanto 

representantes da Assembleia Municipal, que dessem nota da atividade realizada. 

Seguiram assim as seguintes intervenções, Abel Lopes (CDS) (Assembleia 

Intermunicipal da CIM Alto Minho) (Doe. 2); Marta Alexandra Santos Matos (Comissão 
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Alargada da CPCJ de Ponte de Lima) (Doe. 3); José dos Santos Lima, (Comissão 

Municipal de Gestão Integrada de Fogos Rurais) e Domingos Oliveira (Comissão 

Consultiva da 2ª Revisão do Plano Diretor Municipal). ---------------------------------------

---- A Primeira Secretária da Mesa da Assembleia procedeu à leitura das informações 

entregues pelos membros que integram o Conselho Consultivo da Área Protegida das 

Lagoas de Bertiandos e S. Pedro d' Arcos (Manuel Matos Lima) (Doe. 4) e o Conselho 

Cinegético e de Conservação da Fauna do Concelho de Ponte de Lima (Hilário Sotero) 

(Doe. 5). -----------------------------------------------------------------------------------------------

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. -------------------------------------------------

----- Registou-se a intervenção do senhor Presidente da Junta de Freguesia da Facha, 

Manuel Laranjo para apresentar um voto de Louvor à Associação Cultural Desportiva 

Fachense, pelos êxitos desportivos alcançados (Doe. 6). --------------------------------------

---- Seguiu-se a intervenção de Ernesto Oliveira, Presidente da Junta de Freguesia de S. 

Martinho Gandra para apresentar um voto de Louvor a Soraia Barbosa, pela participação 

no concurso Miss Quenn Portugal (Doe. 7); Mais apresentou um voto de louvor a Abel 

de Araújo Franco pelos êxitos desportivos que tem alcançado. (Doe. 8) -------------------

----- Usou da palavra o senhor Presidente da Junta de Freguesia de Rebordões de Souto, 

Filipe Amorim, para apresentação de um voto de pesar pelo falecimento de António José 

Calheiros Pereira Macedo, pelas suas qualidades de cidadão e autarca. (Doe. 9). ---------

----- Seguiu-se a intervenção de Custódio Fernandes, Presidente da Junta de Freguesia de 

S. Pedro d' Arcos para apresentação de um voto de Louvor ao atleta José Filipe Machado 

Lourenço (Doe. 1 O). ---------------------------------------------------------------------------------

----- Usou da palavra a eleita Joana Mendes (CDS) para apresentação de votos de Louvor 

na área desportiva aos seguintes atletas: Ao atleta limiano Fernando Pimenta; aos 

seguintes atletas do Clube Náutico de Ponte de Lima: Beatriz Fernandes (Cl, júnior); 

Francisco Santos (kl , júnior); Beatriz Lamas (Cl, sénior); Francisco Santos; Renata 

Costa e Mafalda Cruz; Beatriz Caldas (kl , júnior); Ana Beatriz Pereira (Cl , 

júnior);Francisco Santos e João Silva (k2, júnior); Joana Sousa (kl, sénior na short race 
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e na prova de maratona); Joana Sousa e Mariana Morais (k2, sénior). Prossegui a 

intervenção com apresentação de votos de Louvor ao Clube Náutico de Ponte de Lima, 

ao atleta Ernesto Morais; À equipa de basquetebol feminino da Escola Secundária de 

ponte de Lima, suas atletas e treinadora; Ao atleta limiano André Gomes, À equipa de 

futsal feminino da Casa do Povo de Freixo, suas atletas e treinadores; À equipa de 

séniores da Associação Cultural e Desportiva Fachense, suas atletas e treinadores e às 

equipas de formação da Associação Desportiva "Os Limianos", suas atletas e treinadores 

(Do e. 11 ) . ---------------------------------------------------------------------------------------------

----- Seguiu-se a intervenção de João Castro (PLMT) para propor três votos de Louvor: à 

Casa do Povo de Freixo (Doe. 12), à Associação Cultural Desportiva Fachense (Doe. 13) 

e à Associação Desportiva "os Limianos"(Doc. 14). -------------------------------------------

---- Usou da palavra o eleito Joaquim Cerqueira (PSD) para se associar, bem como a 

bancada que representa, a todos os votos apresentados; Mais apresentou uma proposta de 

recomendação à Câmara Municipal para que se designe o dia dez de junho como Dia do 

Antigo Combatente Limiano (Doe. 15). ---------------------------------------------------------

----- Seguiu-se a intervenção do membro eleito António Fiúza (PLMT) para apresentar 

uma recomendação à Câmara Municipal para que encete todas as diligências de modo a 

Casa da Garrida regresse à gestão da Câmara Municipal (Doe. 16). ------------------------

----- Usou da palavra Ricardo Vieira (PSD) para apresentar uma proposta de Voto de 

Louvor ao Grupo Desportivo de Freixo. ---------------------------------------------------

Registou-se a intervenção do senhor Presidente da Câmara Municipal. -------------------

Seguiu-se a votação dos Votos apresentados: --------------------------------------------------

Voto de Louvor à Associação Cultural Desportiva Fachense; sujeito a votação foi 

aprovado por unanimidade; ------------------------------------------------------------------------

----- Voto de Louvor a Soraia Alexandra da Costa Barbosa; sujeito a votação foi aprovado 

por unanimidade; ------------------------------------------------------------------------------------

----- Voto de Louvor a Abel de Araújo Franco, sujeito a votação foi aprovado por 

unanimidade; -----------------------------------------------------------------------------------------

----- Voto de pesar pelo Senhor António José Calheiros Pereira Macedo; sujeito a votação 
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foi aprovado por unanimidade; -------------------------------------------------------------------

-----Voto de Louvor ao atleta José Filipe Machado Lourenço; sujeito a votação foi 

aprovado por unanimidade; ------------------------------------------------------------------------

----- Voto de louvor a Fernando Pimenta; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade; 

----- Voto de louvor aos seguintes atletas do Clube Náutico:----------------------------------

----- Beatriz Fernandes; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade; -------------------

----- Francisco Santos; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade; --------------------

------ Beatriz Lamas; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade; ----------------------

----- Renata Costa e Mafalda Cruz; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade;-----

----- Beatriz Caldas; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade; -----------------------

----- Ana Beatriz Pereira; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade; -----------------

----- Francisco Santos e João Silva; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade; -----

----- Joana Sousa; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade;--------------------------

----- Joana Sousa e Mariana Morais; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade; ---

----- Voto de Louvor ao Clube Náutico de Ponte de Lima; sujeita a votação foi aprovado 

por unanimidade; ------------------------------------------------------------------------------------

----- Voto de Louvor ao limiano Ernesto Morais; sujeita a votação foi aprovado por 

unanimidade; -----------------------------------------------------------------------------------------

---- Voto de Louvor à Equipa de Basquetebol Feminino da Escola Secundária de Ponte 

de Lima, suas atletas e treinadora; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade; -----

----- Voto de Louvor ao atleta limiano, André Gomes; sujeita a votação foi aprovado por 
unanimidade; _____________ , _______________________________________________________________ _ 

----- Voto de Louvor à Equipa de Futsal Feminina da Casa do Povo de Freixo, suas atletas 

e treinadores; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade; ------------------------------

----- Voto de louvor à equipa de seniores da Associação Cultural e Desportiva Fachense; 

sujeita a votação foi aprovado por unanimidade;-----------------------------------------------

----- Voto de louvor às equipas de formação da Associação desportiva os Limianos, seus 

atletas e treinadores; sujeita a votação foi aprovado por unanimidade; ---------------------

---- Voto de Louvor ao Grupo Desportivo de Freixo; sujeita a votação foi aprovado por 
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unanimidade; -----------------------------------------------------------------------------------------

---- Proposta de Recomendação de Criação do Dia do Combatente Limiano; sujeita a 

votação foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de interesse municipal. Inscreveu-se para intervir neste ponto 

o membro eleito António Carlos Matos (PLMT). ----------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes. -

----- O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) solicitou esclarecimentos 

adicionais. --------------------------------------------------------------------------------------------

----- Seguiu-se a intervenção da eleita Joana Silva (PSD) e dos eleitos João Monteiro 

(CDU) e Franclim Fernandes (PLMT). ----------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --

----- 2. Período de Intervenção do Público: Não se registaram intervenções. --------------

----- 3. Período da Ordem do Dia: ----------------------------------------------------------------

----- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município" (Doe. II); ------------------------------------------------------------

----- Registou-se a intervenção da eleita Filomena Quintela (PLMT) e do membro eleito 

Joaquim Cerqueira (PSD). --------------------------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --

----- B) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público 

Municipal do complexo turístico na modalidade "Hotel Rural", Freguesia da 

Ribeira, requerido por Paulo Jorge Fernandes dos Santos; (Doe. III) Grelha C; -----

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea b) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento do 

Interesse Público Municipal do complexo turístico na modalidade "Hotel Rural", 

Freguesia da Ribeira, requerido por Paulo Jorge Fernandes dos Santos; Sujeita a 

proposta a votação, foi aprovada por maioria com uma abstenção. --------------------------

----- C) Discussão e votação da proposta de "Apoios Financeiros e Não Financeiros às 

Juntas de Freguesia - Aprovação"; (Doe. IV) Grelha C -----------------------------------

----- Registou-se a intervenção de Filipe Amorim, Presidente da Junta de freguesia de 
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Rebordões de Souto (Doe. 17). -------------------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --

----- Votação da alínea e) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Apoios Financeiros e 

Não Financeiros às Juntas de Freguesia - Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, 

foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------

----- D) Para conhecimento: Informação da qual consta os compromissos plurianuais 

assumidos ao abrigo da autorização prévia no âmbito da Lei dos compromissos, 

aprovada pela Assembleia Municipal a 18 de dezembro de 2021"; (Doe.V) Grelha C

---- Não se registaram inscrições para intervir neste ponto. ------------------------------------

----- A Assembleia tomou conhecimento. --------------------------------------------------------

----- E) Discussão e votação da proposta de "2ª Revisão Modificativa ao Orçamento -

Aprovação"; (Doe. VI) Grelha C ----------------------------------------------------------------

----- Não se registaram inscrições para intervir neste ponto. -----------------------------------

----- Votação da alínea e) do ponto 3. da Ordem de trabalhos: "2ª Revisão Modificativa 

ao Orçamento - Aprovação"; Sujeito a votação foi aprovado por unanimidade. --------

----- F) Discussão e votação da proposta "Autos de Transferência de recursos a 

celebrar entre o Município de Ponte de Lima e as freguesias do concelho de Ponte 

de Lima no âmbito da transferência legal de competências municipais para os órgãos 

das freguesias ao abrigo do Decreto Lei nº 57/2019 de 30 de abril - Aprovação". 

(Doe. VII) Grelha C. --------------------------------------------------------------------------------

----- Registou-se a intervenção do membro eleito João Monteiro (CDU). -------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --

----- Votação da alínea f) do ponto 3. da Ordem de trabalhos: "Autos de Transferência 

de recursos a celebrar entre o Município de Ponte de Lima e as freguesias do 

concelho de Ponte de Lima no âmbito da transferência legal de competências 

municipais para os órgãos das freguesias ao abrigo do Decreto Lei nº 57/2019 de 30 

de abril - Aprovação"; sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com uma 

abstenção. ----------------------------------------- . ---------·-----------------------------------

----- Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada 
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a sessão, pelas vinte e três horas e vinte e cinco minutos, da qual se lavrou a presente ata 

que depois de lida e aprovada será assinada pela Mesa desta Assembleia Municipal. -----

O Presidente - --- ----------- -------------

A 1. 0 Secretária - - -------------------------

O 2.0 Secretário --------- ------------------

O conteúdo da presente sessão fica registado em suporte digital. 
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Mapa de Presenças dos Menbros Eleitos da Assembleia Municpial de Ponte de Lima - Sessão da Assembleia Municipal de 24 de junho 
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Membros Eleitos Assembleia Municipal - (Quadriénio 2021-2025) Presenças verificadas por colaborador do Município (COVID 19) 

João Evangelista Rocha Brito Mimoso de Morais (CDS-PP) 1,</ µ u u 
Abel Nunes Lopes (CDS-PP) <7 ,,u ).O ~·\l 
Matilde Sofia Soares de Brito (CDS-PP) ?,{) }J) .).; 

Domingos de Oliveira Vieira (CDS-PP) ? .(j,-_;_LF 
Manuel José Lima Cerqueira (CDS-PP) ? .a Vl-1 \.f 
Irene Trigueiro Lourenço (CDS-PP) 9..a~ \,, .{.q 
Fernando Pereira Calheiros (CDS-PP) 7~Jv 1,1~' 

Manuel Matos Lima (CDS-PP) ~ í\_'\À.\n,~~\J 1., cU\,C l\,'vV A l\6 ?{J~\,l~ 
Joana Vitorino Mendes(CDS-PP) 17/4YMvt lp 
José Carlos Carvalhosa Pila (CDS-PP) 

?.-0 ,kH ~ 
Sérgio José Lima Saraiva (CDS-PP) 

~(J.kfJ~~ 

Irene Maria Antunes Alves Amaral (CDS-PP) ➔~.R.cl.v. ~~~ \ui~ ·-;:;, I A,fat - ~t~~CíSU e_ O,_,,O K_. 
' <'1,-L-l,v~ 

V 1 1 
Marcelino Borges Cabeças (CDS-PP) 

,e ' ,:1 /, - --

\\, ~\,\,4 
V 

João Fernando Dias Gonçalves (CDS-PP) 

Maria das Dores Cerqueira Oliveira (CDS-PP) 
~A.t\,\~ 

António Carneiro de Sousa (CDS-PP) o '~ I .,U .~o ' • 

Micael Alves Martins (CDS-PP) ?,<J.fJLk 
Marta Alexandre Santos Matos (CDS-PP) 1,-lv I h , Je 
Luís Miguel de Santos Matos (CDS-PP) é) ,Jf ,.,utlJ 
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Membros Eleitos Assembleia Municipal - PPD/PSD (Quadriénio 2021-2025) 

António de Carvalho Martins (PPD/PSD) 4 ~\<ÂMl lJ} ~. tnc l O 1 \ {)j/) <7:u '--h, W lc ~~kh~ \ 
o ' / 

Joaquim Orlando Lima Cerqueira (PPD/PSD) ~ J.D vi \p 
Joana Filipa da Vale Meira da Silva (PPD/PSD) 

<?.-t1.u1.-. ~ 
António Pedro Martins Ligeiro (PPD/PSD) ....., ~ 'Y\ ,\Q._ í) )_g__(() n 

/ .~ l r !.&> ( (:) ¼ )o k fu t ) 
IJ 

--, 
Ricardo José Mendes Salgado Vieira (PPD/PSD) '7.,ru..4·\f 

Membros Eleitos Assembleia Municipal - Movimento 51 (Quadriénio 2021-2025) 

Alípio Álvaro Amorim Barbosa (M51) 
~µ\.-1 \-1 

Membros Eleitos Assembleia Municipal - Partido Ponte de Lima Minha Tera - (PLMT) 
Assinatura 

(Quadriénio 2021-2025) 

Filomena Maria Guerra Quintela de Freitas Leite (PLMT) ?.u.1..0 \.,i, 
António Carlos Almeida de Matos Torres (PLMT) <;").,u NI.A \f 
João Manuel Alves de Castro (PLMT) ?-u,i_,~I~ 
Maria João Lima Moreira de Sousa (PLMT) ¼J Í hr,t-k 
Franclim da Silva Fenandes (PLMT) Q,<J ,...J)1:,,~ 

Tomás Silva Redondo (PLMT) ~.u~,V 
Marta Calçada Fernandes (PLMT) - )) ~./fZ.Ci,'D 1,~ f,, t;iÍ'J ~ A r. ~ -Jv.~, {\'\.,lS\ ~ r ~ \oÀt -~ ¼L\r~hli~ 1taLH~· - <2. 

d J a r:JtcJM ~ l ~ 
Júlio de Lima da Costa Pinheiro (PLMT) 

António José Pereira Fiúza da Rocha (PLMT) ?.Á.?kLJf/ 
Maria Aurora Sousa de Oliveira Martins (PLMT) Qfi,UlA J_f 
Paulino Daniel Fernandes de Matos (PLMT) Q/(/JJ l,-fp 
José Diogo Leite Marinho Falcão Gomes (PLMT) <?.u \.. ~1-tÍP 
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Membro Eleito Assembleia Municipal - Coligação Democrática Unitária (Vira Minho) 

(Quadriénio 2021-2025) 

Susana Claúdia Victória Rodrigues Torres - Ud.\\..l 11 ~Y\J V\ ,u e.. ~1. J_J/ ~ /1/J:> 'ZL -
Rafael Brito de Abreu Pereira (-;\,, 1v '-'\ \f 

Membro Eleito Assembleia Municipal - Coligação Democrática Unitária (CDU) 
(Quadriénio 2021-2025) 

João Cândido Cunha P. Monteiro (CDU) 
~,( ~ .<n e • l.P 
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Presidentes de Junta de Freguesia (Quadriénio 2021-2025) Assinatura 

ANAIS - Arlindo Manuel da Rocha Moreira ·?-oJ.o ½ k 
ARCA e PONTE DE LIMA - Márcio Pereira Magalhães Ç,U l.6t,l}v 
ARCOZELO - Acácio Lopes Fernandes <,!.o d--R V\ t'-i' 
ARDEGÃO, FREIXO E MATO - Hilário Sotero Fernandes Dantas ? ,Ó ~L{\t 
ASSOCIAÇÃO DE FREGUESIA DO VALE DO NEIVA- Michel Machado Magalhães '7.{j I.Jt-t~ 

BÁRRIO e CEPÕES - Pedro Pereira Rodrigues Lima ? LI.-..J1.,\•W 
BEIRAL - Manuel João Vieira de Sá Q ,U &.J> V k 
BERTIANDOS - Isabel Rodrigues Vilaverde JIAJ. IJl ... lt 
BOALHOSA - Daniel Pereira Costa Q'l{ A o, ~ 
BRANDARA - Teresa da Silva Martins Cristina ~ ,W,A.\e 
CABAÇOS e FOJO-LOBAL - António Silvestre Lopes Durães <,7,,u µ 1..J.f 
CABRAÇÃO e MOREIRA DO LIMA - Carlos Alberto Coelho de Matos Pinheiro ?MN1Jl 
CALHEIROS - Agostinho Gonçalves d_e Araújo ¼uu.w 
CALVELO - Maria Irene Sousa Lemos <j AI _0, ,,k 
CORRELHÃ - Maria de Fátima Cerqueira de Oliveira ?.(J .l.. o cJ.J 
ESTORÃOS - Carlos Alberto Cerqueira Gonçalves QµJ.t\,/ ~ 

FACHA - Manuel Fernandes Laranjo 
0.ÀJ ,4. ·c. v 

FEITOSA - Joaquim Manuel Martins Vieira Pereira ~v.,,tf 
FONT ÃO - Manuel Januário dos Santos Velho ,7~,l b t , ~ 

. r \ 

·--·· . ~ - - - ~ 
FORNELOS e QUEIJADA - João Pereira de Matos 7?,,_, ~~lf V 

FRIASTELAS - Agostinho Rodrigues Loureiro -:r&- -
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GANDRA - Ernesto de Oliveira Pereira 

GEMIEIRA - António de Sá Matos 

GONDUFE - Carlos Manuel Branco Batista 

LABRUJA - José Alberto Sousa da Cunha Nunes 

LABRUJÓ, RENDUFE e VILAR DO MONTE - Manuel Fernandes Rodrigues 

NAVIÓ e VITORINO DE PIÃES - Francisco Salgado Cunha 

POIARES - Manuel Joaquim Lima Felgueiras 

REB. STA MARIA - José dos Santos Lima 

REB. SOUTO - António Filipe Cerqueira Amorim 

REFOIOS - Gabriela da Costa Fernandes 

RIBEIRA - Augusto Manuel Martins Leite Rolo 

SÁ - Sílvio Manuel da Rocha Martins 

"-... 
SANTA COMBA - Vítor Manuel Matos R. Cunhà ~J,, ... lt111M .L 
SANTA CRUZ - José Carlos de Sá Araújo 

SÃO PEDRO D'ARCOS - Custódio do Nascimento Rodrigues Fernandes 

SEARA - Jorge Filipe Martins Lima 

SERDEDELO - Joaquim Pereira Martins de Sousa 

VIT. DAS DONAS - Elisabete Cerqueira Ribeiro Gomes 
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Exmo. Senhor Presidente da 
Assembleia Municipal de Ponte de 
Lima 

Manuel Matos Lima, membro eleito desta Assembleia Municipal na lista 

do CDS_PP vem comunicar a sua ausência na reunião da Assembleia Municipal 

a realizar no dia 24 de junho de 2022, pelo que solicita a sua substituição, bem 

como a justificação da sua falta. 

Com os melhores cumprimentos, 

Ponte de Lima, 20 de junho 2022 

O signatário, 

da✓-~-<:r~/1//'L0 é!'c,_ ô 

Manuel Matos Lima 



,-

Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Exmo. Senhor 

Marta Fernandes < martafernandes2704@gmail.com> 
21 de junho de 2022 13:15 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
Assembleia Municipal - Sessão 24 junho 2022 

Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Marta Calçada Fernandes, eleita para a Assembleia Municipal de Ponte de Lima pelo Movimento Independente 
"Ponte de Lima Minha Terra" comunica a V. Ex.e que estará ausente do concelho no próximo dia 24 de Setembro 
2022, motivo pelo qual não poderá estar presente na Sessão da Assembleia Municipal convocada para esse dia. 

Assim, solicita justificação da falta e que nos termos legais e regimentais, V.Ex.e proceda ao respetivo processo de 

substituição. 

Com estima e consideração 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Cc: 
Assunto: 

Bom dia Dra Filomena, 

JOAQUIM CERQUEIRA <cerqueira@esa.ipvc.pt> 

21 de junho de 2022 10:29 
Assembleia Municipal 
psdpontedelima@gmail.com; ACM; emffelgueiras@gmail.com 
Pedido de substituição - Assembleia Municipal de 24-06-2022 

Venho por este meio na qualidade de líder substituto na bancada do PSD, solicitar ao Sr. Presidente da 
Assembleia Municipal a substituição por motivos pessoais, na próxima Assembleia de 24-06-2022, do 
membro eleito António de Carvalho Martins por Emanuel Miranda Felgueiras, cujo contacto de email é: 
emffelgueiras@gmail.com 

Grato pela atenção dispensada. 
As minhas cordiais saudações, 
Joaquim Cerqueira 

J< .J 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Cc: 

Assunto: 

Importância: 

Boa tarde Ora Filomena, 

JOAQUIM CERQUEIRA <cerqueira@esa.ipvc.pt> 
22 de junho de 2022 17:23 
Assembleia Municipal 
psdpontedelima@gmail.com; António Pedro Martins Ligeiro; 
sonia_sousaprego@hotmail.com 
Novo pedido de substituição - Assembleia Municipal de 24-06-2022 

Alta 

Venho por este meio na qualidade de líder substituto na bancada do PSD, solicitar ao Sr. Presidente da 
Assembleia Municipal a substituição por motivos de infeção por COVID-19, na próxima Assembleia de 24-
06-2022, do membro eleito António Pedro Martins Ligeiro por Sónia Isabel Sousa Prego, cujo contacto de 

email é: sonia sousaprego@:t:mtma1t com 

Grato pela atenção dispensada. 
As minhas cordiais saudações, 
Joaquim Cerqueira 

-
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Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 

irene.amaral@sapo.pt 
22 de junho de 2022 19:17 

assembleia 

Ex.mo Sr. Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Por motivos pessoais, informo que no próximo dia 24/06 não poderei estar presente na reunião da 
assembleia municipal. 

Ao dispor 
Irene Amaral 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 
Anexos: 

Alípio Barbosa <alipiobarbosa79@gmail.com> 

25 de junho de 2022 09:48 
Assembleia Municipal - Ponte de Lima 
Justificação de falta e pedido de substituição 
AlípioBarbosa-Substit uição - Justificação da Falta.pdf; Nº2 dalistaM51-PEDIDO 
SUBSTITUIÇAO.pdf 

Ex.mo Senhor Presidente da Assembleia Municipal 
Enviamos, em anexo, a justificação de falta na reunião da AM de 24 de junho, do membro eleito pelo MSl , Alípio Barbosa, bem como 
da nQ 2 da lista do MSl, Sílvia Pereira, e os seus pedidos de substituição pelo nQ 3 da lista, Joaquim Luís Torres Alpoim. 
Com os melhores cumprimentos, 
Alípio Barbosa 



-...... 

EX.MO SR. PRESIDENTE DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 

PONTE DE LIMA 

ALÍPIO ÁLVARO AMORIM BARBOSA, portador do CC n.0 09967622 2 ZX3, 

membro eleito desta Assembleia Municipal na lista independente do 

MOVIMENTO 51 vem comunicar, nos termos da Lei das Autarquias 

Locais, a sua ausência na reunião da Assembleia a realizar no dia 24 de 

junho de 2022 por motivos pessoais e profissionais sendo substituído, 

nos termos legais, por JOAQUIM LUÍS TORRES ALPOIM, portadora do 

cartão de cidadão n.º 06604131 7 Zy6 considerando-se legalmente 

substituído na presente reunião. 

Com os melhores cumprimentos. 

Ponte de Lima, 24 de junho de 2022 

O signatário, 

Alípio Álvaro Amorim Barbosa 



EX.MO SR. PRESIDENTE DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 

PONTE DE LIMA 

SÍLVIA MARIA DA CUNHA ALVES PEREIRA, portadora do CC n. 9955845, 

número dois da lista independente do MOVIMENTO 51 à Assembleia 

Municipal, nas eleições de 26 de setembro de 2021, vem comunicar, nos 

termos da Lei das Autarquias Locais, a sua impossibilidade de substituir 

o número um da referida lista, Alípio Álvaro Amorim Barbosa, na reunião 

da Assembleia a realizar no dia 24 de junho de 2022, por motivos 

pessoais e profissionais sendo substituída, nos termos legais, por 

JOAQUIM LUÍS TORRES ALPOIM, portador do cartão de cidadão n.0 

06604131 7 Zy6, considerando-se legalmente substituída na presente 

reunião. 

Com os melhores cumprimentos. 

Ponte de Lima, 24 de junho de 2022 

A signatária, 

Sílvia Maria da Cunha Alves Pereira 



De: Vítor Manuel Matos da Rocha Cunha 
Avenida de Santa Comba n. º 1093-Santa Comba 
4990-740 Santa Comba PTL 
Presidente da Junta de Freguesia de Santa Comba 

Á 

Assembleia Municipal de Ponte de Lima 
Ale Exmº Snr. Presidente Dr. João Morais 

4990 PONTE DE LIMA 

Assunto: Assembleia Municipal Sessão Ordinária de 24 de Junho de 2022; 

Exmºs Senhores 

Venho muito respeitosamente solicitar a VEx~ , a minha substituição à sessão 
ordinária da Assembleia Municipal de Ponte de Lima de 24 de Junho de 2022, que se 
vai realizar pelas 20,30 horas, no Auditório Rio Lima, pelo Senhor João Evangelista 
Fortes Pinheiro de Sousa vogal desta Junta de Freguesia. Mais informo que o meu 
pedido de substituição é solicitado em virtude de estar ausente do concelho nessa data 
por motivos profissionais, assumidos em data anterior à convocatória. 

Sem outro assunto de momento, apresento a VExªs., os meus sinceros e 
respeitosos cumprimentos. 

Santa Comba, Ponte de Limat 3 de Junho de 2022 

O Membro da Assembleia Municipal 

(Vítor ManueffMat s dd Rocha Cunha) 



Exmo Senhor 

Presidente da Camara Municipal de Ponte de Lima 

Exma Senhora Vereadora, Senhores Vereadores 

Exmo Senhor Presitfomte da Assembleia Municipal de Ponte de Lima, 

Exmos Senhores Secretários 

Todos os membros da Assembleia da CIM - ALTO MINHO 

Neste momento, Comunicamos a todos os elementos, que: 
1 
1· 

1 

Em 17 de Janei. l" de :t022, houve a instalação da A!;sembleia 

lntermunicipal da CIM-ALTO MINHO, para o mand~to de 2022 a 2025 

Em 17 de Janeiro de ;~22. Houve a primeira reunião de funciona me I to 

da Assembleia lnte~~unicipal da CIM-ALTO MINHO 
' ·1 ~ ~ 

Em 28 de Abril de 2022 - 1ª Reunião Ordinária da Assembleia .. ~ 

lntermunicipal cia Cl"1~ALTO-MILHO 

Entretanto iniciou-se .. o Regulamento do Regimento, da Assembleia Geral 
;~· 1, , • • 1 

da CIM -ALTO MINMO, que tem sido debatido com os membros do PS, m- . 
PSD, CDS-PP, CDU e.m'ovimento independente PONTE DE LIMA MINHA 

TERRA, nesta fasei. ain.da não se encontra devidamEmte terminado, mas 

entendemos, que em <Jevida altura será concluído. 
;'I 

·, 

1, 



Neste mês, em 27 de Junho de 2022, na Villa Morais, sito na Rua João 

Rodrigues de Morais_. é:m Ponte de Lima, haverá uma Reunião 
-

Extraordinária da Assembleia lntermunicipal da Cim Alto Minho, com a 
seguinte ordem de tra~:alho: 

., 
.. r 
. ·' 

- Apreciação e votação do Relatório de Gestão e Cm1tas Consolidadas 

referente ao ano d~ 2~21; 

- Alteração ao Mapa 1.t-: Pessoal de 2022 

4-.,( .,Vi.V\ ~ 
, :~:::. l_; 



~CPCJ M 

Como membro eleito destaAssembleiae na qualidade de elemento integrante, proposto por este 

órgão, da Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Ponte de Lima, na sua modalidade alargada, 

venho, em nome do grupo que represento, contextualizar e apresentaras atividades desenvolvidas até ao 

momento. 

Uma vez que o objetivo principal de uma comissão de proteção é a promoção dos direitos e a 

proteção das crianças e jovens, a CPCJ de Ponte de Lima é composta pela comissão restrita (que, entre 

outras competências, trabalha e acompanha os processos de promoção e proteção de crianças e jovens) e 

pela comissão alargada, à qual "compete desenvolver ações de promoção dos direitos e de prevenção das 

situações de perigo para a criança e jovem", conforme o previsto no art.0 18, número 1, da Lei de Proteção 

de Crianças e Jovens em Perigo. 

A comissão restrita, no momento atual, acompanha uma média de 50 processos de promoção e 

proteção. 

No que diz respeito à comissão alargada, continuou a implementar-se, no ano de 2022, dinâmicas 

que tentam envolver maisacomissãoalargadano âmbito das suas funções, retomandoasativi dades em 

regime presencial. 

Como membros designados pela Assembleia Municipal, e no âmbito dotrabalhodesenvolvido na 

Comissão Alargada, contribuímos para a: 

• Análise/Aprovação do Relatório Anual da Atividade da CPCJ; 

• Elaboração e aprovação do plano anual de ação; 

• Análise/Aprovação do "Projeto Adélia-Projeto de Apoio à Parental idade Positiva"; 

• Delineamento de atividades a desenvolver no Mês da Prevenção dos Maus-Tratos na Infância, que 

se assinala em abril , mês por excelência parasensibilizaro papel que acomunidadedesempe nha 

na promoção dos direitos e na proteção das crianças/jovens, através da Campanha Laço Azul. 

Nesse âmbito, as atividades levadas a cabo este ano foram as seguintes: 

✓ Distribuição de um Calendário de Afetos a crianças dos Jardins-de-Infância e escolas de 1 ° ci elo do 

concelho; 

✓ Afixação de outdoors alusivos ao Mês da Prevenção dos Maus-Tratos na Infância; 

✓ Colocação de um laço azul gigante nafachadada CPCJ e iluminação de 2janelas comacorazul no 

Centro de Interpretação da História Militar de Ponte de Lima; 

✓ Dinamização da atividade "Operação STOP" em colaboração com a PSP e GNR e com a 

participação de crianças e jovens, nas freguesias de Ponte de Lima, Freixo e Gandra; 

~ CPCJ M _ .. _ .. _ ... _ ...... _________ _ 
·-1-



~CPCJ M 
t:M:1.JM'9!11ÚI 
tstt:tWt•~ 

✓ Ação de sensibilização no jogo de futebol AD Limianos-SCVianense; 

✓ Realização de laço azul humano em colaboração com o C.lube Náutico de Ponte de Li~ a e forças de 
1 

segurança, com a participação de jovens. 

Dando cumprimento ao disposto noArt.0 19°, número 3, da LPCJP, onde se lê que "o exercício de 

funções na comissão alargada pressupõe a afetação dos comissários ao trabalho efetivo na comissão 

( ... )",todos os elementos designados por esta Assembleia, que têm o dever de participar nostrabalhos 

da comissão alargada da CPCJ de Ponte de Lima, irão continuar a fazê-lo, aceitandb os desafios 

propostos no sentido da promoção dos direitos e da proteção das crianças e joven~, por forma a 

garantir o seu bem-estar e desenvolvimento integral. 



Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

Exmos. Senhores Secretários, 

Exmo Senhor Presidente da Câmara 

Exmo Senhores Vereadores 

Caros Membros Eleitos 

Público presente, 

Manuel Matos Lima, representante da Assembleia Municipal, eleito para integrar o 

Conselho Consultivo da Área Protegida das Lagoas de Bertiandos e S. Pedro d'Arcos, 

informa V. Exªs que até à presente data não foram realizadas reuniões. 

Tal facto ficou a dever-se ao desenrolar do procedimento de elaboração e aprovação do 

"Regulamento de Gestão da Área Protegida" que, tendo sido, recentemente, finalizado, 

com a respetiva aprovação em sessão desta Assembleia Municipal, permitirá reunir as 

condições para que o conselho consultivo, com a nova composição, seja efetivamente 

constituído. 

Sessão da Assembleia Municipal de Ponte de Liam, de 24 de junho de 2022. 

Manuel Matos Lima 



Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

Exmos. Senhores Secretários, 

Exmo Senhor Presidente da Câmara 

Exmos Senhores Vereadores 

Caros Membros Eleitos 

Público presente, 

r'~ ,....., 
(A)..._ , b 

Hilário Sotero Fernandes Dantas, integra o Conselho Cinegético e de 

Conservação da Fauna do Concelho de Ponte de Lima. Este conselho realizou 

uma reunião, no dia 11 de março de 2022, cujo ponto da ordem de trabalhos era 

"Zona de Caça Associativa Alto Sr.ª Fátima (6038) - Anexação de terrenos. Foi 

emitido, por unanimidade, parecer positivo. 

Anexa-se a respetiva ata. 

Disponível para qualquer esclarecimento adicional 

Sessão da Assembleia Municipal de Ponte de Lima, de 24 de junho de 2022. 

~ D /4 r:;_êtJd G);b 
Hilário Sotero Fernandes Dantas 

ANEXOS: 1 documento 
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Voto de louvor 

A Associação Cultural e Desportiva Fachense, ao longo dos setenta e dois anos, desde a sua 

fundação, tem tido um papel importante na elevação do nome da freguesia e do concelho no 

panorama desportivo regional, reforçado pela recente conquista do campeonato distrital de 

futebol sénior época 2021/2022 da Associação de Futebol de Viana do Castelo, em que além de 

se sagrar campeão, garantiu a subida á primeira divisão distrital honrando e enaltecendo a 
historia do clube e da nossa terra. 

A Associação Cultural e Desportiva Fachense foi fundada em 1950. No ano 1978/1979 depois de 

obras de beneficiação do campo D Arcela filia-se no lnatel de Viana do Castelo e disputa os 

campeonatos distritais até á época 1982/1983 data em que se concretiza a extinção desses 

campeonatos. Nesse mesmo ano inscreve a equipa na Associação de Futebol de Viana do 

Castelo, onde compete na terceira divisão distrital. Na época desportiva 1994/1995 sagra-se 

campeão distrital de terceira divisão da Associação de futebol de Viana do Castelo, tendo 

também na época 2004/2005 sido finalista vencido na taça da associação de futebol. De realçar 

que também na presente época a equipa de formação no escalão de iniciados foi campeã de 
série. 

A Associação Cultural e Desportiva Fachense é um clube com historia e com provas dadas no 

desporto regional. No último ano e após longos anos de espera, o Município de Ponte de Lima 

construiu um campo em relva sintética, permitindo dessa forma o desenvolvimento do clube 

nomeadamente nos escalões de formação, tendo atualmente cerca de uma centena de crianças 
e jovens atletas integrados nas suas equipas de formação. 

Sabemos e sentimo-lo, que esta obra foi por uma pequena franja dos senhores deputados 

Municipais muito criticada e posta em causa a sua utilidade, talvez por desconhecimento do 

clube e da sua dinâmica, mas apenas um ano passado os resultados estão á vista, e decerto que 

o sentimento atual de quem duvidava da utilidade e justeza da obra se tenha alterado. 

Assim, solicito a esta Assembleia Municipal a aprovação do presente voto de louvor e caso seja 

aprovado do mesmo seja dado conhecimento á Associação Cultural e Desportiva Fachense. 

Facha 24 de Junho de 2022 

O Proponente 

Manuel Fernandes Laranja 



Freguesia de S. Martinho da Gandra 

o/oto áe Louvor 

A Junta de Freguesia de S. Martinho da Gandra, em reunião extraordinária, 

realizada no dia 16 de abril de 2022, deliberou por unanimidade conceder 

um voto de louvor a Soraia Barbosa pelo 2° lugar alcançado no concurso 

Nacional para a eleição da Miss Queen Portugal 2021, ficando com o 

honroso lugar de 1ª Dama. 

SORAIA ALEXANDRA DA COSTA BARBOSA, natural de Gandra, nascida a 

26/05/1993, participou na Gala Final do Miss Queen Portugal 2021, que se 

realizou em Castro Daire, no dia 1 O de Abril de 2022. Anteriormente Soraia 

Barbosa passou por várias eliminatórias, tendo sido eleita "Miss Viana", 

ficando com a honrosa tarefa de representar a nível nacional o distrito de 

Viana do Castelo. 

A primeira Dama Miss Queen Portugal 2021 e Miss Freedom Portugal 2022, 

Soraia Barbosa, participou posteriormente em representação Nacional, na 

final "Miss Freedom of The World 2022" que se realizou na cidade de 

Pristina, na República do Kosovo, onde entre representantes de 43 países 

consegui a distinção de "Miss Personality" e foi coroada "Miss Grand Prix" 

Por todo o trabalho apresentado, pelo empenho que dedicou a este projeto 

e por ter levado o nome de S. Martinho da Gandra, de Ponte de Lima e de 

Portugal ao mais alto nível Internacional, a Junta de Freguesia da Gandra 

convida toda a Assembleia a votar este voto de louvor e que o mesmo lhe 

seja comunicado. 

S. Martinho da Gandra, 24 de junho de 2022 

O <Presiáente áa Junta 

~ ~ -
(' ' 

(~mesto áe Ofiveira (J'ereira) 
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Freguesia de S. Martinho da Gandra 

'Voto áe Louvor 

A Junta de Freguesia de S. Martinho da Gandra, em 

reunião ordinária, realizada no dia 11 de junho de 2022, deliberou 

por unanimidade conceder um voto de louvor a Abel de Araújo 

Franco, pelas classificações alcançadas nas provas desportivas 

em que tem participado. 

Abel Franco, natural desta freguesia de S. Martinho da 

Gandra, nascido a 21 de setembro de 1974, membro fundador da 

Associação Pirâmide Radical e atualmente seu Presidente, nesta 

época, na modalidade de "Trail", na categoria "Master 45". 

encontra-se em 1 ° lugar a nível nacional e também em 1 ° lugar a 

nível regional. 

Em "Duatlo, Master 45" a nível nacional esta época terminou em 

3° lugar. 

Pelo exposto convidamos a Assembleia Municipal a votar este voto 

de louvor e que o mesmo lhe seja comunicado. 

Ponte de lima, 24 de junho de 2022 

O Presidente da Junta 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

Voto de Pesar 

António José Calheiros Pereira de Macedo 

(1940-2022) 

António José Calheiros Pereira de Macedo, faleceu no passado dia 30 de abril com 81 anos de 

idade. 

Nasceu a 21 de maio de 1940, na Freguesia de Rebordões (Souto), onde foi sempre morador, 

no lugar de Couto de Gaio, apenas com um interregno de alguns anos durante os quais esteve 

emigrado em Moçambique. 

Regressou a Portugal após o 25 de abril e foi eleito Presidente de Junta de Freguesia de 

Rebordões (Souto) nas primeiras Eleições Autárquicas, que se realizaram no dia 12 de 

dezembro de 1976, tendo tomado posse a 01 de janeiro de 1977 e cessado as suas funções a 

31 de dezembro de 1980. 

Homem de grande sinceridade, solidariedade e senso de justiça, atento aos seus concidadãos e 

às suas necessidades, a ele se devem, como primeiro eleito em eleições autárquicas livres, os 

primeiros contributos para a consolidação da democracia, para o desenvolvimento do 

território e para a melhoria do bem-estar dos cidadãos da Freguesia de Rebordões (Souto) e 

do Concelho de Ponte de Lima. 

As suas qualidades de cidadão e de autarca mereceram-lhe o respeito e a estima de todos. 

Pelo exposto, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima, reunida em 24 de junho de 2022, 

decide demonstrar o seu pesar e consternação pelo falecimento de António José Calheiros 

Pereira de Macedo e apresentar à família as sentidas condolências. 

Ponte de Lima, 24 de junho de 2022, 

O Presidente da Junta de Freguesia de Rebordões (Souto) 



Exm2s. Senhores 

. Presidente da Assembleia Municipal 

. Presidente da Câmara Municipal e Vereadores 

. Presidentes de Junta de Freguesia e Membros da 

Assembleia Municipal 

. Digm2. Público 

. Comunicação Social 

Por deliberação da Junta de Freguesia foi aprovado um Voto de Louvor ao atleta José 

Lourenço (Filipe Machado). da SPAC BTT e decidido apresentar a aprovação do mesmo 

nas Assembleias de Freguesia e Municipal. 

Proposta de "Voto de Louvor" 

A Junta de Freguesia de São Pedro d' Arcos, propõe nesta Assembleia a 

aprovação de um Voto de Louvor ao atleta José Lourenço (Filipe Machado), 

da SPAC BTT (São Pedro d' Arcos Ciclismo), por se ter sagrado Campeão 

Nacional de M aratonas BTT, na categoria de M asters 35, no dia 08 de maio 

p.p., em Estremoz, conquistando assim o seu quarto títu lo consecutivo e 

sexto no total. 

A SPAC conquistou o terceiro lugar por equipas e ainda dois Vice-Campeões 

- José Pacheco (Master 35) e Pedro Dias (Master 45). 

Assembleia Municipal de Ponte de Lima, 24 de j unho de 2022 

:':""l~ v~:;;:,.-~z:;,,A~~~~ • . . 
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CDS-PP 
PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

(24.06.2022) 

Sr. Presidente da Assembleia Municipal 
Sra. e Sr. Secretários da Mesa 
Sr. Presidente de Câmara Municipal de Ponte de Lima 
Sra. e Srs. Vereadores 
Sras. e Srs. Presidentes de Junta 
Sras. e Srs. Membros da Assembleia Municipal 
Sras. e Srs. funcionários do Município aqui presentes 
Público presente, e a todos os que nos acompanham em direto no canal do Youtube 
Comunicação Social 

Boa noite, 

A bancada do CDS-PP traz, hoje, à presente Assembleia Municipal votos de louvor na área 
desportiva que, pela sua projeção nacional e internacional, merecem o nosso destaque. Assim, 
propomos que esta Assembleia aprove os seguintes VOTOS DE LOUVOR: 

Atfn'\ cJJ rtos asroc/a,m.os e,u,) \,,OU)) op~,m1,oJ pe,Lcs S'n Pre.n~ú eúl
JiJlW-

1) Voto de louvor ao atleta limiano Fernando Pimenta, por ter alcançado, no final de 
maio, na Taça do Mundo, a medalha de ouro em K1 1000 metros e em K2 1000 metros 
e a medalha de prata em K1 5000 metros em Racice, na República Checa, bem como a 
soma inédita de quatro medalhas de ouro em Poznan, na Polónia, nas distâncias de K1 
1000 metros, K1 500 metros, K2 500 metros misto e K1 5000 metros; 

2) Voto de louvor aos seguintes atletas do Clube Náutico de Ponte de Lima, pela 
conquista de medalhas de ouro em competições de âmbito nacional e pódios em 
competições de âmbito internacional: 

a. Na Taça de Portugal de Maratona 2022, que se realizou em Crestuma, no dia 7 
de maio, subiram ao 1. º lugar do pódio: 

i. Beatriz Fernandes (C1, junior); 
ii. Francisco Santos (K1 , junior); 
iii. Beatriz Lamas (C1 , senior); 

b. Na Taça do Mundo de Maratona, Francisco Santos foi medalha de prata na 
prova de short race em K1 , junior, que decorreu no final de maio, em Praga, 
República Checa; 

c. No Campeonato Nacional de Esperanças, que se realizou em Moura, no dia 21 
de maio, Renata Costa e Mafalda Cruz subiram ao 1. º lugar do pódio nacional 
em K2 femininos, no escalão de infantis; 

d. No Campeonato Nacional de Maratona 2022, que se realizou em casa, em Ponte 
de Lima, entre 17 e 19 de junho, foram vencedores: 

i. Francisco Santos (K1 , junior); 
ii. Beatriz Caldas (K1 , junior); 
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CDS-PP 
iii. Ana Beatriz Pereira (C1, junior); 
iv. Francisco Santos e João Silva (K2, junior); 
v. Joana Sousa (K1, senior, na short race e na prova de maratona); 

vi. Joana Sousa e Mariana Morais (K2, senior); 

3) Voto de louvor ao Clube Náutico de Ponte de Lima, por se ter sagrado o vencedor da 
Taça de Portugal de Maratona 2022, que se realizou no dia 7 de maio em Crestuma, 
bem como pela vitória no Campeonato Nacional de Maratona, realizado no passado fim
de-semana, de 17 a 19 de junho, em Ponte de Lima; 

4) Voto de louvor ao limiano Ernesto Morais, por ter conquistado a medalha de bronze 
na modalidade Road Bike (bi.cicleta de estrada} nos Jogos Mundiais.dos Bombeiros 2022, 
que se realizou a 7 de maio, em Lisboa; 

5) Voto de louvor à equipa de basquetebol feminino da Escola Secundária de Ponte de 
Lima, suas atletas e treinadora, por se terem sagrado vencedoras do Campeonato 
Nacional Escolar Juvenis de Desporto Escolar 2022, que se realizou entre os dias 19 e 
21 de maio, em Viana do Castelo; 

6) Voto de louvor ao atleta limiano André Gomes, futebolista do Sport Lisboa e Benfica, 
distinguido como o melhor guarda-redes da época 2021 /2022 da Liga Revelação (prova 
de sub-23), pelo Sindicato dos Jogadores; 

7) Voto de louvor à equipa de futsal feminino da Casa do Povo de Freixo, suas atletas 
e treinadores, pela subida à 2. ª divisão nacional de futsal feminino; 

8) Voto de louvor à equipa de seniores da Associação ~~t.~}~:e!tra-chense, 
seus atletas e treinadores, por se terem sagrado campeões da 2. ª divisão da Associação 
de Futebol de Viana do Castelo e pela consequente subida à 1. ª divisão do campeonato 

distrital; Ass-o o.àYld.xJ ().J) VQto 0tp~bdo ~ 
~ -r . ffe" 'd..Q r\k. de J vntR-

E, finalmente, 

9) Voto de louvor às equipas de formação da Associação Desportiva "Os Limianos", 
seus atletas e treinadores, que: 

a. Em sub-15, venceram em Távora, batendo o Sporting Clube Courense, e assim 
conquistaram a Taça da Associação de Futebol de Viana do Castelo; 

b. Em sub-19, venceram a final da 1. ª divisão da Associação de Futebol de Viana 
do Castelo

1 
ao bater, em Valença, a equipa do Clube Desportivo de Cerveira. 



,Qt~i<n~~ 
minha terra 

PROPOSTA 

O Grupo municipal Ponte de Lima Minha Terra - PLMT vem propor a esta Assembleia 
wn voto de louvor à Casa do Povo de Freixo - futsal feminino, pela conquista do título 
de campeã interdistrital feminino de futsal Braga/Viana, nesta época de 2021/22. 

Ponte de Lima e Assembleia municipal, 24 de junho de 2022 

O grupo municipal Ponte de Lima Minha Terra - PLMT 



~t~I~ 
minha terra 

PROPOSTA 

O Grupo municipal Ponte de Lima Minha Terra - PLMT vem propor a esta Assembleia 
um voto de louvor à Associação Cultural Desportiva Fachense, pela conquista do título 
de campeã distrital da segunda divisão da Associação de Futebol de Viana do Castelo 
nesta época de 2021/22. 

Ponte de Lima e Assembleia municipal, 24 de junho de 2022 



~t~'ií'~ 
minha terra 

PROPOSTA 

O Grupo municipal Ponte de Lima Minha Terra - PLMT vem propor a esta Assembleia 
um voto de louvor à Associação Desportiva "Os Limianos" - formação, pela conquista 
do título de campeã distrital de juniores da Associação de Futebol de Viana do Castelo 
nesta época de 2021/22. 

Ponte de Lima e Assembleia municipal, 24 de junho de 2022 

O grupo municipal Ponte de Lima Minha Terra - PLMT 



PROPOSTA 

Dia do Antigo Combatente Limiano 

- Considerando que o reconhecimento e a solidariedade para com os antigos 

combatentes pelo serviço prestado à pátria nas campanhas militares nas décadas de 

1960 e 1970, e outras missões que se seguiram, é um dever das autarquias locais; 

- Considerando que o Estado Português já reconheceu legalmente o Estatuto do antigo 

combatente, que representa a expressão desse dever, que é da mais elementar justiça, 

perante os militares que combateram com coragem e lealdade em vários teatros 

operacionais; 

- Considerando que esta efeméride é tão mais inclusiva, quanto integra todos aqueles 

que padeceram e padecem de inúmeras marcas desse período crítico, incluindo os 

recrutados locais que permaneceram nas ex-colónias após a Guerra; 

- Considerando que é, igualmente, justo homenagear as famílias e as pessoas mais 

próximas destes combatentes, que, por força da guerra, viram a sua perspetiva de vida 

alterada e, muitas vezes, profundamente desestruturada; 

- Considerando que no Paço do Marquês está instalado o Centro de Interpretação da 

História Militar de Ponte de Lima, que resultou de um protocolo estabelecido entre o 

Exército Português e o Município de Ponte de Lima em 2011; 

- Considerando a relevância do Núcleo de Ponte de Lima da Liga dos Combatentes na 

evocação e memória dos nossos antepassados. 

A presente proposta tem como desígnio homenagear os antigos combatentes 

limianos. Assim, propõe-se: 

Que a Assembleia Municipal aprove esta proposta, para que a Câmara Municipal 

estabeleça o "Dia do Antigo Combatente Limiano" na data de 10 de junho em 

articulação com o Núcleo de Ponte de Lima da Liga dos Combatentes, como forma de 

homenagear todos os anos os antigos combatentes, de modo a perpetuar a 

importância do seu legado histórico, na medida em que evoca o fim de um conflito 

global e celebra a Paz. 

Ponte de Lima, 24 de junho de 2022 



Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Municipal 
Exmos. Senhores Secretários 
Exmo. Senhor Presidente da Câmara, senhora e senhores vereadores 
Caros Deputados Municipais 
Comunicação Social e público que nos acompanha 

Muitos de nós quando passamos pela Casa da Garrida nem nos apercebemos, até nos 
esquecemos e alguns, principalmente os mais novos, até desconhecem que aquele 
belíssimo edifício, a Capela, anexos e terreno envolvente, é património Municipal. 

Há cerca de 30 anos a Assembleia Municipal, por proposta do senhor Presidente da 
Câmara, Fernando Calheiros, aprovou a cedência de todo o espaço, urbano e rústico, à 
Universidade Fernando Pessoa, penso que através de um contrato de comodato por 25, 
30, 35 anos ou mesmo um comodato intemporal, isto é, sem prazo certo. Muito 
sinceramente. apesar de fazer parte dessa Assembleia, não me lembra q,ual foi< o prazo 
inserido na formalização do contrato ou nem sequer tive acesso ao documento. 

É do nosso conhecimento que a Universidade Fernando Pessoa deixou de lecionar na 
Unidade de Ponte de Lima, inclusivamente já nem sequer no site da Universidade se faz 
referência a esta Unidade. Entendo que é meu dever fazer uma recomendação à Câmara 
Municipal, na pessoa do senhor Presidente, para que desenvolva todos os esforços 
visando o regresso da Casa da Garrida à gestão do Município. Tenho plena consciência 
que o sucesso desta ação depende de se estar, ou não, perante o fim temporal do 
contrato de comodato, que não sei qual é, ou caso o contrato estabelecido por ambas as 
partes não indicar o prazo mas determinar o uso, o comodatário, Universidade Fernando 
Pessoa, deve restituir o imóvel ao comodante, Município de Ponte de Lima, logo que o 
uso finde, o que aparentemente será o caso, visto que Casa da Garrida não estará a ser 
utilizada para o fim específico do Contrato de Comodato. Por outro fado, no caso de o 
contrato não ter indicação de um prazo certo nem uso determinado, o comodatário é 
obrigado a restituir a Casa da Garrida logo que lhe seja exigida pelo comodante. 

Para terminar gostaria de colocar a seguinte sugestão ou recomendação: Porque não 
instalar na Casa da Garrida uma extensão da Universidade do Minho ou do Instituto 
Politécnico de Viana do Castelo para ai funcionarem licenciaturas na área das novas 
tecnologias? Os nossos jovens e o mercado de trabalho agradecem. 

Obrigado. 

Ponte de Lima, 24 de junho de 2022 

(António José Pereira Fiuza da Rochâ= PLMT) 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIM A 

Apoios Financeiros e Não Financeiros às Juntas de Freguesia 

e 

Autos de Transferência de recursos a celebrar entre o M unicípio de Ponte de Lima e as 

Freguesias do concelho de Ponte de Lima no âmbito da t ransferência legal de competências 

municipais para os órgãos das Freguesias ao abrigo do Decreto-Lei nº 57 / 2.019 de 30 de abril 

Diz-se, e muit o bem, que, em 1976, aquando da rea lização das primeiras eleições para os órgãos 

do Poder Loca l, em muitos territórios estava tudo por fazer. E essa afirmação é verdadeira: não 

havia infraestruturas básicas; não existiam serviços públicos ou, os que existiam, prestavam 

serviços medíocres; as acessibilidades eram, melhor, pouco ou nada eram; já para não falar 

daquilo que hoje designamos de equipamentos sociais e espaços verdes que igualmente não 

existiam. 

Logo após o 25 de Abri l, com a criação das Comissões Administrativas para a instalação dos 

Municípios e das·Freguesias, deram-se os primeiros passos que levaram à consagração do Poder 

Local como o terceiro nível de poder político constitucionalmente consagrado. 

E foi com o Poder Loca l Democrático, com os seus eleitos, com as populações que de quatro em 

quatro anos os elegem e, com as organizações, que foi possível avançar e desenvolver os 

Municípios e as Freguesias e, dessa forma, contribuir decisivamente para o desenvolvimento local. 

M as, o que é, afina l, o Poder Loca l? 

Logo no rescaldo das primeiras eleições livres, Jorge Miranda afirmou que apenas existe Poder 

Local se este tiver natureza democrática, e que ele é o "corolário de certa maneira de entender a 

sociedade política e uma exigência do projeto transformador que incorpora, com vista ao 

socialismo que precon iza ... " e que "não pode ser desviado desse fim nem para o anarco

populismo nem para qualquer neocaciquismo" (MIRANDA, Jorge, Estudos sobre a Constituição, 1º 

Volume, Livraria Petrony, 1977). 

Por seu t urno, Vital M oreira e Gomes Canotilho (em 1984) disseram que numa vertente 

essencialment e política, se poderá dizer que existe Poder Local desde que ele tenha 

representatividade e legitimidade local. 

Diogo Freitas do Amaral, em 1998, foi um pouco mais além e afirmou que só há lugar a um Poder 

Local, quando as autarquias "têm um amplo grau de autonomia administrativa e financeira: isto é, 

quando forem suficientement e largas as suas atribuições e competências, quando forem dotadas 

de meios humanos e técnicos necessários, bem como de recursos materiais suficientes" (AMARAL, 

Diogo Freitas do, Curso de Direito Administrativo, Coimbra, Editora Almedina, 1998). 

E nós, que dizemos acerca do poder local? 

Dizemos, melhor, sentimos na pele que o Poder Local é feito, t odos os dias, em tudo aquilo que 

fazemos ou deixamos de fazer, por homens e mulheres que pautam a sua ação (ou a sua inação) 



por uma ligação direta e permanente com a realidade e com as populações que o elegem. 

Dizemos que o fator humano, a relação ent re vizinhos, é a pedra de toque central na ação 

autárquica. 

O Poder Local, como todos sabem, apesar de ser uma " invenção" do poder político centra l, nasceu 

como resposta a um forte movimento social, espontâneo e em alguns casos, dizem alguns 

estudiosos, anárquico, que teve por base a participação cívica e política das populações contra o 

central ismo e na defesa da autonomia loca l como forma de encontrar respostas e soluções para as 

suas necessidades. 

Posto isto, devem estar a perguntar o que é que isto tem a ver com o que hoje aqui discutimos? 

Pois bem, falamos de Apoios Financeiros e Não Financeiros às Juntas de Freguesia e fa laremos um 

pouco mais adiante de Transferência de recursos do Município de Ponte de Lima para as 

Freguesias no âmbito da transferência legal de competências municipais para os órgãos das 

Freguesias, ou seja, falamos de co isas que alteram a tão desejada autonomia do Poder Local. 

E, ao falar de autonomia do Poder Local, temos que, obrigatoriamente, fa lar de capacidade 

financeira das autarquias locais. E é disso que agora fa lamos. Falamos daqui lo que faz viver cada 

uma das 39 Freguesias deste nosso Concelho. ~ ~r""" t;....... '1""- .,...,...elo 
1 ~,:k, G..,-......._ ..-, dv> 

A pergunta que se coloca é a seguinte: será que com estes apoio~~eguimos a t ão apregoada e 

desejada autonomia local? ~~t;, <> .. ,, .. J_::;;:,,,,,,_,._ , 

De seguida, esta Assembleia discutirá e votará a proposta de Apoios Financeiros e Não Financeiros 

às Juntas de Freguesia e um pouco mais adiante o Auto de transferência de recursos do Município 

de Ponte de Lima para as nossas Freguesias. 

Convém recordar que, por força do Decreto-Lei n.º 57 /2019 que (na redação atual) concretiza a 

transferência de competências dos Municípios para as Freguesias, há um conjunto de 

competências, leia-se trabalhos, responsabilidades e encargos, que passam a ser trabalho, 

responsabilidade e encargo das nossas Freguesias. 

Será que os recursos que vão ser transferidos são suficientes? Será que vamos ter capacidade para 

cont inuar a desenvolver estes trabalhos? Será que "cheque" que recebemos há oito anos é 

suficiente para responder de forma cabal a estas competências? 

E, para além disso, somos ainda obrigados a fazer um conjunto de reportes, de mapas, de 

prestação de informações ao Município para que este, depois, nesta mesma senda de "controle" 

de autonomia, as submeta ao controle do poder central que depois, a conta-gotas, com a 

period icidade mensal, solta a migalha que, entretanto, a pretexto desta t ransferência de 

competências subtraiu do bolo municipal para dar às Freguesias. 

Sinceramente, quer-me parecer que toda esta transferência de competências, do Estado Central 

para os Municípios e dos Municípios para as Freguesias, não é mais do que um estranho jogo de 

faz de conta. 

É uma ilusão que faz com que as nossas populações nos comecem a olhar como detentores de um 

poder que na realidade não temos. Uma ilusão com a qual o Estado Central se desembaraça de um 

conjunto de responsabilidades e, problemas, transferindo-as para os Municípios e para as 



Freguesias. Uma ilusão que, tendo em conta a proibição de aumentar a despesa pública, faz com 

que Municípios e Freguesias tenham que continuar a fazer aquilo que o Estado Central não fazia 

bem, como que os proibindo de poder fazer eventuais correções que eventualmente impliquem 

natura is aumentos de despesa. 

Ou seja, em alguns casos, estamos em situações parecidas com os inícios do Poder Local: muito 

que fazer e muito poucos recursos para o fazer, ou seja, tudo, menos aquilo que Freitas do Amaral 

defendia como sendo um Poder Local verdadei ramente autónomo. 

Coloco a todos algumas perguntas: com estas medidas políticas e legislativas não estaremos a 

assistir a vio lações, ou pelo menos, a desrespeitas da autonomia e da dignidade dos Municípios e 

das Freguesias? Com a implementação destas medidas de transferência de competências, algumas 

quase impostas, não estarão os Municípios e as Freguesias a aumentar a sua dependência 

administrativa e financeira face ao Estado Central? 

Termino dizendo o seguinte: com tudo o até aqui disse, não estou a dizer que sou contra a 

transferência de competências do Estado Central para os Municípios e, muito menos destes para 

as Freguesias. 

Defendo que as Freguesias podem e devem fazer mais! 

Defendo que há competências que deviam ser única e exclusivamente das Freguesias. Nós, os 

autarcas de Freguesia, o parente pobre do poder loca l, somos aqueles que temos a obrigação de 

conhecer mais de perto as rea is necessidades das populações que nos elegeram. Nós, os autarcas 

de Freguesia, somos por vezes os especialistas na verdadeira arte de desenrascar, coisa tão t ípica 

deste nosso Portugal. 

Quando estamos a falar das necessidades dos nossos vizinhos, dos nossos familiares ... dos 

nossos .. . , t arefas há que se forem feitas por nós, autarcas de Freguesia, podem ser mais bem 

feitas ... haja com que as fazer! 

Senhor Presidente de Câmara, considero que cabe à Câmara Municipal, na sua pessoa 

lutar/argumentar j unt o do Estado Cent ral para que as verbas que são entregues às Freguesias 

sejam justas ... isto é, não venham essas novas competências sufocar ainda mais os parcos recursos 

que as Freguesias têm. 

Ponte de Lima, 24 de junho de 2022 

O Presidente da Junta de Freguesia de Rebordões (Souto) 


